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13 сентября южноуральцы выбра-
ли новый состав законодательной 
власти на ближайшие пять лет. В 
общей сложности явка на изби-
рательные участки Челябинской 
области составила 41,32 процента.

Наблюдатели, пристально сле-
дившие за ходом голосова-
ния на избирательных участ-

ках, подытожили: выборы на Южном 
Урале прошли без серьезных нару-
шений. С этой позицией согласились 

независимые эксперты и политологи, 
которые также наблюдали за тем, как 
в регионе проходит избирательная 
кампания. А с мелкими нарушениями 
оперативно разбирались сотрудники 
областного избиркома.

Подавляющее большинство юж-
ноуральцев доверили представлять 
свои интересы в Законодательном 
Собрании Челябинской области 
представителям партии «Единая Рос-
сия». Единороссы на прошедших в 
минувшее воскресенье выборах по 

единому округу набрали 56,24 про-
цента голосов. Кстати, как отметил 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области пятого 
созыва Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») на брифинге для 
журналистов, по сравнению с вы-
борами в областной парламент в 
2010 году в 2015-м партия «Единая 
Россия» укрепила свои политические 
позиции. Так, пять лет назад за еди-
нороссов проголосовало чуть более 
55 процентов жителей региона.

Кроме того, бесспорную победу 
единороссы одержали в одномандат-
ных округах (в 28 из 30). А в двух 
территориях — Горнозаводском и 
Миасском — в лидеры вышли само-
выдвиженцы, чьи позиции близки к 
партии власти.

«Справедливой России» на этот 
раз свое доверие оказало 15,90 про-
центов избирателей. За коммунистов 
проголосовало 11,69 процента жите-
лей Челябинской области, чуть бо-
лее 10 процентов голосов получила 
партия ЛДПР. А вот партии «Яблоко» 
отдали свое предпочтение всего 1,96 
процента жителей региона. Таким 
образом, депутатские мандаты в За-
конодательном Собрании Челябин-
ской области получат четыре парла-
ментские партии: «Единая Россия», 
«Справедливая Россия», КПРФ и ЛДПР. 
Кандидаты от политической партии 
«Яблоко», не набрав положенных 
пяти процентов, в областной парла-
мент не прошли.

Если говорить о распределении 
мандатов в новом составе депутатско-
го корпуса, то 19 мандатов по партий-
ным спискам получает «Единая Рос-
сия», пять – «Справедливая Россия», 
по три мандата у КПРФ и ЛДПР. 

Как заметил Владимир Мякуш, по 
предварительным прогнозам состав 
депутатского корпуса может обно-
виться более чем наполовину. 

– Фракция «Единая Россия» готова, 
как и прежде, конструктивно рабо-
тать со всеми фракциями, которые 
будут созданы в областном парла-
менте, – добавил Владимир Мякуш. 

– Ведь наша общая задача — со-
вершенствовать законодательную 
базу региона, решать социально-
экономические вопросы, делать все, 
чтобы уровень жизни наших граж-
дан был выше.

Уже 24 сентября депутатский кор-
пус шестого созыва соберется на свое 
первое заседание. Вновь избранным 
парламентариям предстоит выбрать 
из своего состава председателя За-
конодательного Собрания, его заме-
стителей, определиться с руководи-
телями комитетов. Владимир Мякуш 
уверен: принципиально нового в 
деятельности депутатского корпуса не 
будет.

– На первом заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти шестого созыва будем утверждать 
структуру. Руководящие портфели по-
лучит каждая из фракций, которые 
будут созданы в новом составе Заксо-
брания, – прокомментировал Влади-
мир Мякуш.

Ирина Яббарова.
фото Наиля фаттахова

Северный округ № 1 – Олег Голиков,
Горнозаводской округ № 2 – Татьяна Кузнецова,
Кыштымский округ № 3 – Павел Киселев,
Озерский округ № 4 – Михаил Похлебаев,
Пригородный округ № 5 – Дмитрий Мешков,
Катав-Ивановский округ № 6 – Александр Решетников,
Саткинский округ № 7 – Леонид Урмашов,
Златоустовский округ № 8 – Андрей Важенин,
Миасский округ № 9 – Валихан Тургумбаев,
Каштакский округ № 10 – Константин Захаров,
Металлургический округ № 11 – Владимир Чебыкин,
Калининский округ № 12 – Виктор Чернобровин,
Курчатовский округ № 13 – Константин Толкачев,
Заречный округ № 14 – Игорь Свеженцев,
Тракторозаводский округ № 15 – Михаил Видгоф,

Центральный округ № 16 – Александр Шестаков,
Советский округ № 17 – Александр Мотовилов,
Железнодорожный округ № 18 – Игорь Бутаков,
Заводской округ № 19 – Александр Федоров,
Копейский округ № 20 – Владимир Горнов,
Чебаркульский округ № 21 – Александр Журавлев,
Коркинский округ № 22 – Николай Янов,
Еманжелинский округ № 23 – Владимир Перезолов,
Верхнеуральский округ № 24 – Константин Струков,
Троицкий округ № 25 – Андрей Самсонов,
Ленинский округ № 26 – Лена Колесникова,
Правобережный округ № 27 – Вячеслав Евстигнеев,
Орджоникидзевский округ № 28 – Павел Шиляев,
Промышленный округ № 29 – Марина Шеметова,
Южный округ № 30 – Татьяна Завгородняя.

Подведены итоги выборов

Распределение голосов  
среди партий, прошедших  
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Победители в одномандатных окРуГах:

Явка на выборах в Челябинской области была одной из самых высоких в стране.

Игорь Егоров александр Журавлев Константин Захаров владимир Мякуш с дочерью викторией андрей ткаченко с сыном
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ОБЛАСТНОЙ МАТЕРИНСКИЙ 
КАПИТАЛ

Закон Челябинской области «О дополни-
тельных мерах социальной поддержки семей, 
имеющих детей, в Челябинской области» (от  
15 декабря 2011 года № 251-ЗО).

Закон устанавливает дополнительные меры 
социальной поддержки семей, имеющих трех и 
более детей, реализуемые путем предоставле-
ния областного материнского (семейного) капи-
тала, в Челябинской области.

Средства областного материнского (семейно-
го) капитала в размере 50 000 руб. могут быть 
направлены после достижения третьим или по-
следующим ребенком возраста трех лет на по-
лучение образования ребенком (детьми), а также 
на оплату медицинских услуг, оказываемых роди-
телям и детям. В 2015 году в Челябинской области 
заработал областной закон, и семьи, имеющие 
право на получение областного материнского (се-
мейного) капитала, получили первые выплаты. 
В областном бюджете на 2015 год на эти цели 
предусмотрено 60 миллионов рублей.

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 
ПОМОЩЬ

Закон Челябинской области № 279-ЗО от 
22.02.2012 г. «Об оказании бесплатной юриди-
ческой помощи в Челябинской области». Наш 
регион стал одним из первых в Уральском фе-
деральном округе, где заработала государствен-
ная система бесплатной юридической помощи 
малозащищенным слоям населения. Право на 
получение бесплатной юридической помощи по-
лучили двадцать категорий южноуральцев. Это 
малоимущие граждане, инвалиды I и II групп, 
ветераны Великой Отечественной войны, Герои 
Российской Федерации и Советского Союза, Ге-
рои Социалистического Труда, дети-инвалиды 
и дети-сироты, а также их законные предста-
вители, и другие. За период действия закона 
более 2000 южноуральцев получили бесплатную 
юридическую помощь.

ПАТЕНТНАЯ СИСТЕМА 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ

В связи с изменениями в Налоговом кодексе 
РФ, в соответствии с которыми патентная си-
стема налогообложения стала самостоятельным 
специальным налоговым режимом, с целью во-
влечения в предпринимательскую деятельность 
незанятого населения Челябинской области, со-
действия «выводу из тени» граждан, занимаю-
щихся предпринимательской деятельностью без 

надлежащего оформления, принят Закон Челя-
бинской области «О применении индивидуаль-
ными предпринимателями патентной системы 
налогообложения на территории Челябинской 
области» (№ 396-ЗО от 25.10.2012 г.)

Патентная система налогообложения стала го-
раздо шире, под ее действие попали новые виды 
деятельности, в том числе розничная торговля. 
Патентной системой могут воспользоваться как 
самостоятельно работающие индивидуальные 
предприниматели, так и индивидуальные пред-
приниматели, имеющие наемных работников не 
более 15 человек. Невысокий размер налога и 
отсутствие необходимости вести бухгалтерский 
учет делают патентную систему привлекатель-
ной для малого бизнеса. В октябре 2014 года в 
областной закон о патентной системе внесены 
изменения, в соответствии с которыми снижена 
стоимость патентов для индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих деятельность 
без привлечения наемных работников. Помимо 
того территория Челябинской области диффе-
ренцирована по территориям действия патентов, 
в результате чего стоимость патентов снизится в 
30 муниципальных образованиях области. 

«НАЛОГОВЫЕ КАНИКУЛЫ»  
ДЛЯ МАЛОГО БИЗНЕСА

Закон Челябинской области «Об установле-
нии налоговой ставки в размере 0 процентов 
для индивидуальных предпринимателей при 
применении упрощенной системы налогообло-
жения и патентной системы налогообложения 
на территории Челябинской области» (№ 101-ЗО 
от 28.01.2015 г.)

Челябинская область – один из первых ре-
гионов РФ, принявших закон о «налоговых кани-
кулах» для впервые зарегистрированных пред-
принимателей, осуществляющих деятельность 
в производственной, социальной и научной 
сферах, при применении упрощенной системы 
налогообложения и патентной системы налого- 
обложения.

Закон призван способствовать вовлечению 
в предпринимательство незанятого населения 
области, молодежи, развитию областной коопе-
рации, импортозамещению.

«Налоговыми каникулами» южноуральские 
предприниматели смогут воспользоваться в 
течение двух налоговых периодов со дня реги-
страции ИП до 1 января 2021 года – окончания 
действия закона.

По состоянию на 1 августа 2015 года 319 
предпринимателей приняли решение работать 
по нулевой налоговой ставке.

БЕСПЛАТНАЯ ЗЕМЛЯ  
ДЛЯ ГРАЖДАН

В целях реализации послания Президента 
Российской Федерации принят Закон Челябин-
ской области от 28.04.2011 № 121-ЗО «О бес-
платном предоставлении земельных участков 
в собственность граждан для индивидуального 
жилищного строительства или ведения лично-
го подсобного хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном участке на 
территории Челябинской области». 

Настоящий закон определяет меры государ-
ственной поддержки отдельным категориям 
граждан в виде бесплатного предоставления 
земельных участков для индивидуального жи-
лищного строительства или ведения личного 
подсобного хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном участке.

Цель указанного закона, в первую очередь, 
– это улучшение жилищных условий наименее 
защищенных категорий граждан, прежде всего 
многодетных семей, в виде бесплатного предо-
ставления в собственность земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства.

В законе, кроме многодетных семей, опреде-
лены и другие категории граждан – это молодые 
семьи, имеющие одного и более детей, сельские 
жители, обманутые дольщики, участники бое-
вых действий, получившие увечье при исполне-
нии обязанностей военной службы в Чеченской 
Республике, на территории государств Закавка-
зья, Прибалтики и Республики Таджикистан.

За время его реализации поставлено на учет 
-5251, из них многодетных – 3841; сформиро-
вано земельных участков – 4521; предостав-
лено гражданам – 2073 земельных участков, 
что составляет 46% от общего количества сфор-
мированных участков, из них – многодетным 
предоставлено – 1339 земельных участков, что 
составляет около 30% от общего количества 
сформированных участков.

ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ БЕЗ 
АДМИНИСТРАТИВНЫХ БАРЬЕРОВ

Закон «О земельных отношениях» (13.04.2015 
№ 154-ЗО) направлен на снижение администра-
тивных барьеров при предоставлении земель-
ных участков. Губернатор и органы госвласти 
наделены новыми полномочиями, определен 
порядок предоставления земельных участков, 
определены виды предоставления земельных 
участков: в собственность бесплатно и за плату, 
в аренду, в безвозмездное пользование, в по-
стоянное бессрочное пользование.

Законом расширен перечень случаев про-
дажи и случаев предоставления в аренду без 
торгов земельных участков, а также установлен 
исчерпывающий перечень случаев для бесплат-
ного предоставления земельных участков.

Появилась возможность предоставления 
земельных участков в аренду без торгов по 
распоряжению губернатора для размещения 
объектов социально-культурного назначения и 
коммунально-бытового назначения, реализа-
ции масштабных инвестиционных проектов, для 
чего установлены соответствующие критерии.

РЕФОРМА МСУ
Разработаны и приняты законы Челябинской 

области, позволившие образовать в Челябинском 
городском округе внутригородские районы – но-
вый вид муниципальных образований. В регионе 
продолжается процесс становления вновь образо-
ванных внутригородских муниципальных образо-
ваний и их органов местного самоуправления. 

Итогом этой большой подготовительной ра-
боты стало принятие пакета законов по рефор-
мированию местного самоуправления в городе 
Челябинске.

В результате чего:
– Челябинский городской округ преобразован 

в Челябинский городской округ с внутригород-
ским делением;

– в его составе образовано 7 внутригород-
ских районов, описаны их границы с учетом 
земельного и градостроительного законода-
тельства;

– во внутригородских районах прошли пря-
мые выборы в Советы депутатов, в 6 районах 
выбрано 25 депутатов, в Центральном районе 

– 20 депутатов;
– сформирована путем делегирования Челя-

бинская городская Дума (7 человек от каждого 
района, всего 49 человек);

– приняты бюджеты и уставы;
– приняты законы области о разграничении 

полномочий по вопросам местного значения.
Закон Челябинской области «О закрепле-

нии за внутригородскими районами в составе 
Челябинского городского округа некоторых во-
просов местного значения городского округа» 
(№ 138-ЗО от 12 марта 2015 г.) предусматри-
вает увеличение объема вопросов местного 
значения, решаемых органами местного само- 
управления внутригородских районов в соста-
ве Челябинского городского округа, в целях 
улучшения организации местного самоуправ-
ления и максимального приближения местной 
власти к населению.

Закон Челябинской области от 11.06.2015 г.  
№ 189-ЗО «О некоторых вопросах правового ре-
гулирования организации местного самоуправ-
ления в Челябинской области» предусматривает 
возможность избрания глав муниципальных 
образований представительным органом муни-
ципального образования из числа кандидатов, 
представленных конкурсной комиссией по ре-
зультатам конкурса. Избранный в таком порядке 
глава муниципального образования возглавляет 
местную администрацию.

Закон также предусматривает право муни-
ципальных образований самостоятельно решать 
вопросы полномочий, срока полномочий, подот-
четности, подконтрольности органов местного 
самоуправления, а также иные вопросы органи-
зации и деятельности указанных органов.

БЛАГОУСТРОЙСТВО УЛИЦ –  
ПОД ЗАЩИТОЙ

На январском 2015 года заседании Законода-
тельного Собрания депутаты приняли поправки 
в статью 3 «Нарушение правил благоустройства 
муниципальных образований, утвержденных 
муниципальными нормативными правовыми 
актами» закона «Об административных право-
нарушениях в Челябинской области», направ-
ленные на усовершенствование механизма 
правового регулирования отношений в сфере 
благоустройства.

Если ранее статья закона содержала 6 со-
ставов правонарушений, то поправки добавили 
еще три состава одновременно с увеличением 
штрафных санкций: например, максимальные 
штрафы на юридических лиц возросли с 15 – 30 
тысяч рублей до 50 – 100 тысяч рублей.

Сотрудники управления благоустройства от-
мечают, что количество вывезенного на свалку 
мусора увеличилось почти вдвое. Вопрос вы-
воза мусора особенно актуален для грузового 
автотранспорта, который зачастую предпочитает 
вывозить строительный мусор не на свалку, а на 
пустыри.

Стали аккуратнее производиться земляные 
работы: теперь при замене коммуникационных 
сетей сохраняются деревья, повреждается толь-
ко та часть газона, которая прописана в разре-
шении. Зимой собственники зданий тщательнее 
очищали крыши от наледи и сосулек. Регулярно 
проводятся мероприятия по упорядочиванию 
торговой деятельности на территории города, 
штрафуются лица, осуществляющие торговлю в 
неустановленных местах.

Законодательное Собрание V СоЗыва: 
Самые важные Законы 
Всего за пятый созыв депутаты подготовили, обсудили на заседаниях рабочих групп, ко-
митетов и приняли на заседании областного парламента 967 законов Челябинской области, 
касающихся разных сфер жизнедеятельности нашего региона. С начала созыва (октябрь 
2010 г.) состоялось 58 заседаний областного парламента.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области V созыва на одном 
из последних заседаний парламента.
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К ак доложил парламентариям министр 
финансов региона Андрей Пшеницын, 
увеличение доходов произошло за счет 

уточнения прогноза собственных поступлений (на 
2 миллиарда 554,3 миллиона рублей) и за счет 
уточнения объема безвозмездных поступлений из 
федеральной казны (на 601,8 миллиона рублей).

Дополнительные федеральные трансферты бу-
дут направлены в первую очередь на лекарствен-
ное обеспечение отдельных категорий граждан 

– 195 миллионов рублей, на государственную под-
держку сельхозтоваропроизводителей – 180,7 мил-
лиона рублей. Также 94,6 миллиона рублей будет 
потрачено на социальные выплаты безработным 
южноуральцам, 35,8 миллиона – на социальные 
выплаты молодым семьям для приобретения жи-
лья в рамках федеральной программы «Жилище». 

– Кроме того, 25,3 миллиона рублей будет на-
правлено на финансирование дорожной деятель-
ности, – добавил министр финансов области. – 21,7 
миллиона – на временное социально-бытовое 
обустройство граждан Украины, прибывающих на 
территорию Российской Федерации. 20,5 миллио-
на – на капитальный ремонт гидротехнических 
сооружений, 19,1 миллиона направляется на обе-
спечение доступа объектов и услуг инвалидам и 
другим маломобильным группам населения. 17,9 
миллиона рублей будет потрачено на развитие ком-
мунальной инфраструктуры в рамках федеральной 

целевой программы по преодолению последствий 
радиационных аварий. Одновременно предусма-
тривается уменьшение отдельных направлений 
трансфертов по решениям, принятым на федераль-
ном уровне, в целом сокращение произойдет на 
20,5 миллиона рублей. Основная доля сокращения 

– 20 миллионов рублей – пришлась на возмещение 
части процентной ставки по инновационным кре-
дитам на развитие растениеводства, переработку 
и развитие инфраструктуры логистического обе-
спечения рынков.

Что касается уточнения прогноза собственных 
поступлений, то основную долю средств – 1 мил-
лиард 128,1 миллиона рублей – планируется на-
править на осуществление образовательного про-

цесса и предоставление уста-
новленных законодательством 
мер социальной поддержки. 
Помимо этого, 500 миллионов 
предусмотрено на решение со-
циально значимых вопросов 
местного значения в виде по-
полнения фонда сбалансиро-
ванности местных бюджетов, 
столько же будет потрачено на 
финансирование деятельности 
муниципальных образований. 
106,3 миллиона рублей решено 
направить на строительство и 
реконструкцию объектов здра-
воохранения. Также финанси-

рование предусмотрено по ряду других направ-
лений.

С учетом внесенных изменений в региональный 
закон «Об областном бюджете на 2015 год и на пла-
новый период 2016 и 2017 годов» параметры бюд-
жета по доходам составят 111 миллиардов 337,4 
миллиона рублей. По расходам – 122 миллиарда 
144,5 миллиона. Дефицит остается без изменений – 
в размере 10 миллиардов 807,1 миллиона рублей.

Комментируя проект закона, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области 
пятого созыва Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») предложил принять его сразу в трех чтени-
ях, чтобы обеспечить своевременное финансирова-
ние расходов социального характера.

Доходы бюджета Челябинской области увели-
чились на 3 миллиарда 156,1 миллиона рублей. 
Соответствующий закон на августовском за-
седании приняли депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области.

П еред началом заседания губернатор 
обратился к парламентариям и побла-
годарил их за продуктивную совмест-

ную работу, а также отметил, что при непосред-
ственном участии депутатского корпуса была 
в значительной степени обновлена Стратегия 
социально-экономического развития Челябин-
ской области до 2020 года, внесены изменения 
в схему областных исполнительных органов 
власти, принят ряд значительных изменений в 
бюджетное законодательство, реализован ряд 
важных государственных решений: проведена 
муниципальная реформа, разработаны антикри-
зисные меры, решались вопросы по повышению 
благосостояния граждан, поддержки малого 
бизнеса.

По словам главы региона, пятому созыву 
депутатов удалось соблюсти базовые принципы 
конструктивного диалога с исполнительными 
органами власти. 

– Законодательное Собрание Челябинской 
области одно из первых в регионе начало фор-
мировать практику общественных советов, – до-
бавил Борис Дубровский. – Эта работа успешно 
продолжается и ныне. Кроме того, областной 
парламент стал эффективной площадкой для 
взаимодействия ведущих политических сил ре-
гиона, в нем представлены все парламентские 
партии, созданы условия для работы парламент-
ских фракций, для широкого обсуждения за-
конопроектов, живо и неформально проходят 

заседания комитетов, традиционно вызывая 
высокий интерес общественных структур и жур-
налистов. Мы живем в непростое время – время, 
когда обострилась борьба интересов большой 
политики, глобальной экономики, определен-
ные силы стремятся изолировать Россию на 
мировой арене, отодвинуть нашу страну от при-
нятия важных решений. В этой ситуации очень 
важно сохранить единство нации, обеспечить 
внутриполитическую стабильность, не утратить 
темпы развития экономики. 

Губернатор выразил уверенность, что новый 
состав депутатского корпуса будет настроен на 

долгую и созидательную работу в интересах из-
бирателей, как и прежде, сохранен конструк-
тивный настрой, информационная открытость и 
свободное выражение мнений. 

– Нам придется действовать в крайне напря-
женное время, – подытожил глава региона. – Но 
я в этом вижу залог мобилизации нашего общего 
успеха. Главным мерилом нашей общей работы 
остается и всегда будет благосостояние жите-
лей Челябинской области, их покой, достаток и 
безопасность.

Со словами благодарности за совместную 
конструктивную работу к депутатскому корпусу, 

губернатору и областному правительству обра-
тился и спикер Законодательного Собрания пя-
того созыва Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). Он отметил, что все законы и постанов-
ления, которые рассматривались на заседаниях, 
принимались с оглядкой на благо жителей, на 
социально-экономическое развитие области.

– Уверен, что те традиции, которые были зало-
жены предыдущими созывами депутатов, будут 
продолжены и шестым созывом депутатского 
корпуса, – отметил Владимир Мякуш.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»): 

– Пятый созыв Законодательного Собрания Челябинской области запомнился прежде всего 
очень тесной и конструктивной работой всех фракций, которые были сформированы в областном 
парламенте. А у нас их было четыре: «Единая Россия», «Справедливая Россия», КПРФ и ЛДПР. И 
мы всегда находили компромиссы при решении многих вопросов, принятии законопроектов, 
обсуждении программ. 

Конструктивная работа была организована и на уровне сотрудничества с губернатором, 
правительством области. Благодаря этому тесному взаимодействию в регионе сохранялась 
стабильность, развивалась экономика, решались социальные проблемы. Считаю, что депутаты 
пятого созыва успешно справились со своей задачей, сохранив все самое лучшее, достигнутое 
в предыдущие годы, создали предпосылки для дальнейшего развития, повышения качества 
жизни жителей области.

Честно говоря, с грустью расстаюсь с пятым созывом депутатского корпуса, ведь у нас сло-
жились хорошие человеческие отношения, которые во многом позволяют эффективно решать 
проблемы. Очень благодарен своим коллегам из всех фракций, которые работали в Законода-
тельном Собрании, ведь мы делали общее дело – работали на благо области и жителей региона.

Александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по социальной, молодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Россия»): 

– За прошедшие пять лет нашим депутатским корпусом было принято большое количество 
важных законов и постановлений социального направления. Но самым главным нашим проры-
вом в социальной политике считаю то, что удалось увеличить рождаемость и снизить смертность. 
Впервые за много лет в регионе наблюдается естественный прирост населения. Этому способство-
вал целый ряд социально значимых законов. Серьезным подспорьем для наших семей считаю 
закон о региональном материнском капитале для многодетных семей, который выплачивается с 
этого года. Много шуму наделал принятый нами закон, который запретил продажу энергетических 
напитков, содержащих алкоголь, и ограничил реализацию безалкогольных энергетиков. А это, 
считаю, позволит сберечь здоровье подрастающего поколения. Также нами принят очень важный 
закон о доступной среде, который касается почти 300 тысяч южноуральцев. Нашей главной зада-
чей было сформировать понимание, что люди с ограниченными возможностями – полноценные 
члены нашего общества. 

Много внимания уделяли развитию сферы культуры. Чего стоит «Марафон талантов», который 
проводился в области по инициативе Законодательного Собрания. Благодаря ему мы узнали, 
сколько талантов хранит южноуральская земля.

Дмитрий Мешков, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»): 

– За пять лет нам удалось принять много 
важных законов. Но наиболее значимыми 
считаю закон, который установил налоговые 
льготы инвесторам, а также закон о «налого-
вых каникулах» для вновь зарегистрирован-
ных предприятий малого и среднего бизнеса. 
Надо отметить, что в ходе его разработки 
было много споров, согласований, в том чис-
ле и с министерством финансов Челябинской 
области. Тем не менее закон принят, и он, на 
мой взгляд, дает толчок для развития пред-
принимательства на Южном Урале.

ПЯтыЙ СоЗыв ЗСо: работа была наПрЯженноЙ, но конСтрУктивноЙ
26 августа состоялось последнее, 58-е заседание депутатов За- 
конодательного Собрания Челябинской области пятого созыва.  
На последнем заседании депутатского корпуса присутствовал 
глава региона Борис Дубровский.

Д епутаты облас тного 
парламента внесли из-
менения в статью 3 об-

ластного закона «О наделении 
органов местного самоуправле-
ния государственными полномо-
чиями по социальной поддержке 
отдельных категорий граждан». 
Изменения уточняют категории 
граждан, имеющих право на обе-
спечение жильем за счет средств 
федерального бюджета. Таким об-
разом, теперь быть включенным 
в список нуждающихся на улуч-
шение жилищных условий могут 
и военнослужащие, уволенные из 
вооруженных сил.

Внесение изменений в област-
ной закон обусловлено необходи-
мостью приведения регионального 
законодательства в соответствие с 
федеральным.

жилье длЯ 
военных
Отныне право на получение 
бесплатного жилья есть у во-
еннослужащих, которые были 
уволены из рядов вооружен-
ных сил.

бюджетные ПоПолнениЯ
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С реди наиболее активных участников 
программы по бесплатному предостав-
лению земельных участков – южноу-

ральские многодетные семьи.
Председатель Законодательного Собрания Че-

лябинской области пятого созыва Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») отметил, что блок соци-
альных вопросов для областных парламентариев 
всегда стоит на первом месте. Особое внимание 
уделяется охране материнства и детства.

– Для поддержки многодетных семей принят 
целый ряд федеральных и областных законов, в 
том числе о предоставлении бесплатных земель-
ных участков, – прокомментировал председа-
тель Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш. – В этом году 243 
многодетные семьи смогли воспользоваться 
своим правом на их получение. А всего за пять 
лет реализации этого проекта более двух тысяч 
семей стали собственниками своих земельных 
наделов, из них 1339 многодетные. Земельный 
участок предоставляется гражданину бесплатно 
в собственность и, при желании, его можно про-
дать. За многодетными семьями остается право 
состоять в очереди на получение жилья по дого-
вору социального найма, на строительство дома 
можно использовать материнский капитал.

Как добавил спикер южноуральского пар-
ламента, наибольшим спросом пользуются зе-
мельные участки в Сосновском, Красноармей-
ском, Аргаяшском муниципальных районах, а 
также в Челябинском, Магнитогорском, Миас-
ском и Златоустовском городских округах.

Более того, вопрос предоставления земель-
ных участков находится на постоянном контроле 
депутатов Законодательного Собрания. 

– В областном парламенте создана постоянно 
действующая рабочая группа, которая регуляр-
но анализирует ход реализации этого закона, в 
том числе по обращениям граждан, – обратил 
внимание Владимир Мякуш. – За пять лет мы 
сделали его правоприменительную практику 
эффективнее. Сейчас закон работает, жители об-
ласти подают заявки, формируется очередность, 
предоставляются хорошие земельные участки.

То, что механизм закона отлажен, подтверж-
дают и сами многодетные семьи, которые впра-
ве претендовать на бесплатную землю для инди-
видуального жилищного строительства. Среди 
счастливчиков – многодетная семья Полетаевых 
из поселка Рощино. 

У Полетаевых трое детей: старшей дочери 
– 17, среднему сыну – 15 лет, а младшей дочке – 

всего три года. Как рассказал глава семьи Павел 
Полетаев, проблем с получением земельного 
участка не было. Заявление и все необходимые 
для получения бесплатной земли документы по-
дали сразу после рождения младшего ребенка 

– весной 2012 года. А уже через полгода стали 
счастливыми обладателями 12 с половиной со-
ток почти в центре Рощино.

– Место здесь очень удобное, вся инфраструк-
тура рядом: есть детский сад, школа, больница, 
кроме того, недалеко отсюда и остановки транс-
порта, – поделился своей радостью многодет-
ный папа Павел Полетаев. – Да и до Челябинска 
недалеко. Честно говоря, когда подали доку-
менты, сами пытались искать удобные для нас 
участки, смотрели в поселке Светлом, но там 
свободных земель не оказалось. А когда пред-
ложили здесь, долго не раздумывали: приехали, 
посмотрели – все понравилось. Как только офор-
мили в собственность, стали осваивать. В первую 
очередь разбили огород. Уже есть своя картошка, 
морковь, помидоры, свежая зелень с грядки – 
для многодетной семьи это большое подспорье. 
Детишки наши, кстати, тоже очень рады: сами 
уже высаживают овощи и цветы, знают, как 
пропалывать, когда и что поливать. Все-таки 
здорово, что в области есть такой закон.

Активно глава семьи принялся и за строи-
тельство. Сразу начал строить баню и пристрой 
к ней, гараж. Выделил место и для детей: для 
младшей дочери оборудовал песочницу. В пла-
нах – обустроить и мангальную зону.

– Дети просят еще бассейн установить, поэто-
му на следующий год обязательно займемся 
и решением этого вопроса, – добавил Павел. 

– Ну и конечно, начнем строить дом. Уже даже 
планировку разработали: он будет небольшой, 
но обязательно с подвальным помещением и 
мансардой. Надеемся, что в течение пяти-шести 
лет завершим строительство.

большоЙ дом длЯ многодетноЙ Семьи

С каждым годом все больше многодетных семей становятся счастливыми обладателями бесплатного земельного участка. Это возможно 
благодаря тому, что на Южном Урале продолжается успешная реализация закона «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан для индивидуального жилищного строительства или ведения личного подсобного хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном участке на территории Челябинской области». Напомним, законопроект был разработан еще в октябре 
2010 года по инициативе депутатов фракции «Единая Россия» в областном парламенте, а уже в апреле 2011 года пятый созыв Законода-
тельного Собрания единогласно принял закон.

Категории граждан, которые имеют пра-
во на бесплатное получение земельного 
участка для индивидуального жилищно-
го строительства и ведения подсобного 
хозяйства:

– граждане, постоянно проживающие в 
границах территорий сельских населенных 
пунктов, нуждающиеся в жилых помеще-
ниях;

– молодые семьи, в которых возраст хотя 
бы одного из супругов на дату подачи заяв-
ления не превышает 35 лет, нуждающиеся в 
жилых помещениях;

– граждане, пострадавшие от действий за-
стройщиков (обманутые дольщики);

– ветераны боевых действий, получившие 
увечье (ранение, травму, контузию) при ис-
полнении обязанностей военной службы.

В значимости такого закона уверена председатель совета обще-
ственного движения «За возрождение Урала» в Сосновском муни-
ципальном районе Галина ПЕТУхОВА, которая заметила, что из 36 
многодетных семей, поставленных в районе на учет в этом году, 16 
уже стали собственниками земельных участков. Многие уже начали 
строительство будущего жилья.

– Для многодетной семьи это большая поддержка, – сказала Галина Федоровна. – За период 
реализации закона 90 семей получили бесплатно земельные участки. К сожалению, не все имеют 
возможность активно вести строительство, поскольку это требует немалых вложений. Поэтому 
считаю, что было бы еще неплохо, если бы для таких семей были открыты специальные кредит-
ные программы, чтобы ускорить строительство. 

На полученном бесплатно земельном участке семья 
Полетаевых  уже построила хозблок и летний домик.

Приусадебный участок украшает изящный цветник.
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Каменскому Дому культуры 
уже полвека. И за прошед-
шие 50 лет здесь ни разу не 

проводился капитальный ремонт. Но 
для села ДК – место культурной и 
творческой жизни, а потому жители 
долгое время мечтали о том, что-
бы их Дом культуры получил новую 
жизнь.

Просьбы местных жителей не оста-
лись незамеченными в областном 
парламенте. По инициативе Владими-
ра Мякуша из областного бюджета на 
проведение капитального ремонта Ка-
менскому Дому культуры было выде-
лено порядка пяти миллионов рублей. 
Также на условиях софинансирования 
были выделены денежные средства 
и из казны Увельского муниципаль-
ного района. Деньги, выделенные из 
бюджета Челябинской области, пошли 
на замену кровли, систем отопления, 
водо- и теплоснабжения. Кроме того, 

у здания ДК обновился фасад, появи-
лись новые двери и окна. Отремонти-
ровано и внутреннее убранство: полы, 
стены, во всех помещениях оборудо-
ваны подвесные потолки. Что касает-
ся местного финансирования, то оно 
было направлено на приобретение 
новой мебели, одежды для сцены и 
даже тренажеров для спортивного 
зала.

– Сегодня в поселке Каменском воз-
родился очаг культуры, – сказал Вла-
димир Мякуш, поздравляя со сцены 
обновленного ДК местных жителей. 

– Здесь созданы все условия для за-
нятия разными видами творчества. 
И я уверен, что Дом культуры, как и 
раньше, будет полон не только детей, 
но и взрослых, ведь здесь работают 
разнообразные творческие кружки и 
секции, сделано все, чтобы каждый 
житель поселка мог разносторонне 
развиваться.

Кстати, это не первый 
ДК в Увельском районе, 
который был отремонтиро-
ван благодаря поддержке 
областного парламента. В 
декабре 2013 года свои 
двери после капитального 
ремонта открыл ДК в селе 
Хомутинино, в декабре 
2014 года заработал обнов-
ленный Дом культуры в по-
селке Синий Бор.

– Поддержка культуры, образо-
вания, спорта, развитие социальной 
сферы в целом – приоритетная по-
литика главы региона, областного 
правительства, Законодательного 
Собрания, – добавил Владимир Мя-
куш. – Во все времена наша земля 
славилась своими талантами и ма-
стерами. А Увельский район – один 
из лидеров в сфере развития культу-
ры и творчества. Ведь именно на его 
земле родился «Марафон талантов». 

Владимира Мякуша поддержал 
глава Увельского муниципального 
района Анатолий Литовченко, ко-
торый отметил, что без развития 
сферы культуры молодежь на селе 
оставаться не будет. Ведь молодым 
семьям важно знать, что дети смогут 
здесь получить образование и твор-
чески развиваться.

Но больше всего обновленному 
Дому культуры радовались местные 
жители, в голос утверждая, что те-
перь заниматься творчеством будет 
намного интереснее.

– Глаза радуются, когда смотрю 
на наш новый Дом культуры, – по-
делилась своими впечатлениями 
местная жительница, пенсионер-
ка Галина Семеновна Бородина. – 
Живу я здесь уже больше 30 лет, 
за это время ни разу ДК не ремон-
тировали. Все было очень старое, 
полы неровные, окна деревянные, 
крыша текла, а кресла в зале были 
потрепанные, да и холодно было 
постоянно. А теперь наш Дом куль-
туры выглядит по-настоящему 
шикарно. Очень радует, что заме-
нены окна, преобразился зал, да и 
остальные помещения стали очень 
красивыми. 

Во время экскурсии по обнов-
ленному ДК Владимир Мякуш по-
знакомился с работой мастерской 
декоративно-прикладного твор-
чества, побывал в хореографиче-
ском и хоровом классах. А также 
посетил модельную библиотеку и 
тренажерный зал, которые откры-
ты при ДК.

НОВОСТИ ЗСО

Ирина Яббарова, фото Наиля ФаТТаХова

8 сентября у жителей поселка Каменский Увельского муниципального района был настоящий праздник: после 
капитального ремонта здесь открыт Дом культуры. В торжественной церемонии открытия обновленного ДК 
принял участие председатель Законодательного Собрания Челябинской области пятого созыва Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»).

Анатолий Литовченко, глава Увельского муниципального района: 
– С Законодательным Собранием Челябинской области мы сотрудничаем 

успешно на протяжении многих лет. И стало уже доброй традицией каждый 
год открывать обновленные дома культуры в территориях нашего района. Но 
это стало возможным только благодаря всесторонней поддержке Владимира 
Мякуша и всех депутатов областного парламента.

Еще совсем недавно Каменский Дом культуры находился в предаварий-
ном состоянии, поскольку построен он был 50 лет назад и за прошедшие 
годы ни разу не ремонтировался капитально. А сегодня в поселке есть новый, 
современный ДК, который, я уверен, станет центром творческой и культурной 
жизни всех селян.

Н есколько улиц Чурилово уже закатано 
в асфальт. Так, закончены строитель-
ные работы по улицам Зальцмана, 

Второй Эльтонской, а также на улице Само-
хина. На каждом из этих участков построены 
ливневые коллекторы. Теперь после дождя 
проезжая часть не будет похожа на бурлящие 
реки.

Кстати, по словам местных жителей, это 
очень актуальная проблема, ведь даже самый 
небольшой дождь превращал и без того небла-
гоустроенные улицы в непроходимые участки.

– Я купила квартиру в Чурилово три года на-
зад, – рассказала местная жительница, пенсио-
нерка Екатерина Николаевна Плюхина. – Жить 
мне здесь очень нравится, микрорайон краси-
вый. Но, видимо из-за того, что он до сих пор 
застраивается, главная проблема – отсутствие 
хороших дорог. Пенсионерам и молодым мамам 
с колясками ходить по таким дорогам очень 
тяжело, нет даже тротуаров, а после дождя во-
обще ходить страшно: боимся обувь испортить. 
Теперь, когда стали строить дороги, нарадовать-
ся не можем. Очень ждем, когда все будет бла-

гоустроено. Тогда жить в нашем микрорайоне 
станет еще комфортнее.

То, что такая проблема действительно суще-
ствует, заметил и председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области пятого созыва 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). 
Он отметил, что в этом году строительству до-
рог в поселке Чурилово было уделено особое 
внимание.

– Депутаты фракции «Единая Россия» Зако-
нодательного Собрания Челябинской области 
откликнулись на просьбы жителей Чурилово, – 
прокомментировал Владимир Мякуш. – В ре-
зультате обсуждений было решено выделить 30 
миллионов рублей на дорожное строительство. 
За год в Чурилово будет построено и отремонти-
ровано 16 километров дорог. Большая часть этих 
работ уже выполнена. Мы приложили максимум 
усилий, чтобы жители поселка уже в этом году 
могли дойти до поликлиники, школы, детского 
сада, аптеки и магазина по благоустроенным 
и чистым тротуарам. Добавлю, что дорожные 
работы в Чурилово продолжатся и в следующем 
году. 

На сегодняшний день полным ходом идет 
строительство дороги по улице Первой Эльтон-
ской от улицы Зальцмана до улицы Трашутина.

Как рассказал заместитель начальника 
производственно-технического управления 
ЗАО «ЮжУралАвтобан» Алексей Стругавец, уча-
сток дороги, где сейчас идет строительство, 
очень сложный, поскольку грунт здесь слабый. 
И чтобы обеспечить качество работ, пришлось 
выбирать слабый грунт и забивать его скаль-
ным.

– Сами строительные работы начались с лив-
невого коллектора, – прокомментировал Алек-
сей Стругавец. – В настоящее время полным 
ходом идет строительство проезда. В общей 
сложности перекресток будет шириной 15 ме-
тров. Кроме того, мы планируем выполнить 
строительство заездов в дворовые территории, 
это порядка семи с половиной метров дороги по 
две полосы в каждую сторону.

Уже к 10 октября данный участок планирует-
ся заасфальтировать.

Уже до конца этого года район Чурилово заметно преобразится. В настоящее время здесь 
полным ходом идет дорожное строительство. Деньги на закладку нового асфальта выделе-
ны благодаря инициативе депутатов фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания 
Челябинской области.

«дорожнаЯ революциЯ» в ЧУрилово

в каменСком воЗродили дк

На церемонии открытия.

владимир Мякуш с удовольствием пообщался с юными жителями поселка.

Скоро 1-я Эльтонская улица оденется в новые дорожные одежды.
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Х од проведения капитальных ремонтов 
на жилых объектах регулярно инспек-
тирует руководитель проекта «Народ-

ный контроль» в Челябинской области Вадим 
Воробей. Не так давно он побывал с рабочим 
визитом в селе Долгодеревенском Сосновского 
муниципального района. Основная цель по-
ездки – проверить качество ремонтных работ, 
проведенных на доме по улице Ленина, 38.

В программу по капитальному ремонту 
жильцы дома включились в прошлом году. 
Владельцы квартир исправно перечисляют 
взносы на счет регионального оператора, от-
вечающего за организацию и проведение ре-
монтных работ. Общей объем взносов жиль-
цов дома составил порядка ста тысяч рублей, 
при этом на проведение самого капитального 
ремонта дома было потрачено около 1,4 мил-
лиона рублей.

На эти деньги в доме по улице Ленина, 38, 
был отремонтирован подвал, проведен капи-
тальный ремонт внутридомовых инженерных 
коммуникаций: системы отопления, холодного и 
горячего теплоснабжения, канализации. К сожа-
лению, не обошлось без накладок: неблагопри-
ятные погодные условия не позволили привести 
в порядок фасад дома, именно поэтому данный 
вид работ было решено перенести на 2015 год. 
На днях строительная бригада закончила работы 
и над фасадом дома. Остались лишь текущие ре-
монтные работы. Но за них отвечает управляю-
щая компания, в зоне ответственности которой 
находится дом.

– Нашему дому уже 40 лет, за прошедшие 
десятилетия капитальный ремонт здесь прово-

дился впервые, – рассказала старшая по дому, 
пенсионерка Мария Яковлевна Бушнина. – По 
программе капитального ремонта мы внесли 15 
процентов от суммы проведенных ремонтных 
работ. Остальная сумма – это деньги региональ-
ного оператора. И мы очень довольны качеством 
капитального ремонта, наш дом не только обно-
вился, но и стал краше. Ни у кого из жильцов нет 
претензий ни к работе регионального оператора, 
ни к работе строительной бригады. Кстати, на 
собрании жильцов было принято решение об 
установке в бойлерной теплосчетчиков. Правда, 
их мы приобретали за свой счет, а установкой 
занималась управляющая компания. И стоит 
отметить, экономия в результате установки счет-
чиков очень заметная.

На очереди – капитальный ремонт соседнего 
дома по адресу: улица Ленина, 40. Здесь требу-
ется ремонт жесткой кровли. Данный вид работ 
проводится только в зимний период. Как заве-
рил начальник центрального отдела региональ-
ного оператора капитального ремонта Виктор 
Тихоненко, до конца года капитальный ремонт 
кровли на этом доме будет завершен. 

В общей сложности за прошлый год в селе 
Долгодеревенском за счет программы капиталь-
ного ремонта региональному оператору удалось 
отремонтировать четыре дома. Уже есть планы 
и на предстоящий год.

– Если говорить о доме по адресу: улица 
Ленина, 38, то жильцы здесь понимают важ-
ность подобных работ, потому и сбор средств 
по программе капитального ремонта здесь до-
статочно высокий – более 85 процентов, – про-
комментировал Виктор Тихоненко. – И это при 

том, что дом относительно небольшой – всего 
16 квартир. Проведенные ремонтные работы 
позволят жильцам дома теперь надолго за-
быть о каких-либо неудобствах: все отремон-
тировано и работает исправно. Что касается в 
целом села Долгодеревенского, то сбор средств 
здесь на уровне среднего. Несмотря на это все 
запланированные работы в рамках капиталь-
ного ремонта будут выполнены. Единственная 
проблема на сегодняшний день, с которой нам 
пока не удается справиться, касается деятель-
ности «Почты России»: есть претензии к до-
ставке квитанций.

После инспектирования результатов капи-
тального ремонта дома по улице Ленина, 38, 
руководитель проекта «Народный контроль» 
Вадим Воробей отметил высокое качество про-
веденных работ, эффективность расходования 
средств граждан.

– В Челябинской области работает более 
трех тысяч народных контролеров, среди них 

работники жилищно-коммунального хозяй-
ства, граждане, у которых есть опыт в состав-
лении проектно-сметной документации, все 
они участвуют в приемке жилых домов после 
проведения капитального ремонта, – про-
комментировал Вадим Воробей. – «Народный 
контроль – за народными деньгами», – имен-
но такой девиз нашего проекта. Мы на сегод-
няшний день контролируем каждый рубль, 
который расходуется из средств фонда капи-
тального ремонта. Нам важно знать, каким 
образом эти средства расходуются, насколько 
грамотно составлена смета, насколько каче-
ственно были проведены работы, остались ли 
довольны жильцы. 

Именно поэтому, как обратил внимание 
Вадим Воробей, народные контролеры будут 
следить за ходом капитального ремонта на 
каждом доме, кроме того, в зоне внимания 
«Народного контроля» – и текущие ремонтные 
работы.

В Челябинской области полным ходом идет реализация программы по проведению 
капитальных ремонтов. Стоит отметить, что на Южном Урале насчитывается 578 жи-
лых домов, которым требуется капитальный ремонт. Все они внесены в специальный 
реестр. ход капремонтов с недавних пор — в зоне особого внимания «Народного 
контроля».

В канун празднования Дня строителя 
в областном парламенте состоялась 
церемония награждения 50 лучших 

представителей этой отрасли. Стоит отметить, 
что премия Законодательного Собрания Че-
лябинской области работникам строительной 
отрасли вручается уже третий год и присужда-
ется за высокие профессиональные достиже-
ния в области строительства. Среди лауреатов 
не только руководители строительных орга-
низаций области, внесшие большой вклад в 
развитие родного края, но и простые рабочие, 
прорабы, мастера, инженеры-конструкторы.

В областной парламент были приглашены 
лучшие из лучших представителей строительной 
отрасли из Челябинска, Магнитогорска, Аши, Зла-
тоуста, Коркино, Катав-Ивановска, Трехгорного, 
Агаповского, Варненского и Чесменского муници-
пальных районов и ряда других территорий. 

С праздником виновников торжества поздра-
вили председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области пятого созыва Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») и первый 
вице-спикер регионального парламента пято-
го созыва Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»).

Обращаясь к лауреатам, Владимир Мякуш 
отметил социальную значимость профессии.

– Строители первыми приходят на объект, 
они закладывают не только будущие заво-
ды и фабрики, но и целые города, – сказал 
спикер южноуральского парламента. – И тру-
дятся строители в любую погоду: холод и 
зной, дождь и снег. Но, несмотря ни на что, 
строители – люди по-настоящему преданные 
своему делу, беззаветно любящие свою про-
фессию. Я очень горд тем, что принадлежу к 
большой строительной семье, ведь более 25 
лет мне довелось проработать в тресте «Че-
лябметаллургстрой», который принимал уча-
стие в строительстве таких известных и значи-

мых для нашего города объектов, как Дворец 
спорта «Юность», Торговый центр, цирк, театр 
драмы и ряд других. Радует, что отрасль ак-
тивно развивается и это отражается и на на-
шем городе, облик которого за последние 
несколько лет заметно изменился в лучшую 
сторону, похорошел: в Челябинске появилось 
немало уникальных и красивых зданий, обла-
гороженных улиц, архитектурных ансамблей. 
Строители меняют жизнь горожан к лучшему, 
делают ее комфортнее и уютнее.

К словам поздравления присоединился пер-
вый вице-спикер Заксобрания Юрий Карлика-
нов, который заметил, что профессия строителя 

– одна из самых старейших в мире и играет 
большую роль для любого общества. Все, что 
окружает людей, сделано руками строителей. И 
немаловажно, что именно строительная отрасль 
позволяет развиваться другим профессиям. 
Особые слова благодарности Юрий Карликанов 

адресовал ветеранам отрасли, ведь именно они 
закладывали лучшие традиции профессии.

Сами лауреаты признают, что премия Законо-
дательного Собрания Челябинской области – как 
признание многолетнего труда, профессиональ-
ных заслуг.

– Эта награда для меня как стимул не сбавлять 
обороты, – шутя заметил лауреат премии Законо-
дательного Собрания Челябинской области, руко-
водитель группы ЗАО «Востокмонтажмеханиза-
ция» Александр Гладковский. – Несмотря на свой 
солидный возраст, еще готов и хочу трудиться.

В строительной отрасли Александр Гладоков-
сий уже 55 лет. Как сам признается, за это время 
ни разу не было желания изменить выбранной 
профессии. Ведь он является продолжателем се-
мейной династии: в свое время пошел по стопам 
отца. А сейчас мечтает, чтобы и внуки продолжи-
ли семейные традиции.

Ирина Яббарова, фото Наиля ФаТТаХова

каПремонты – на контроле

награждение ПоЧетных СтроителеЙ

Пока «Парламентская неделя» была на летних каникулах, в областном парламенте состоя-
лось немало торжественных мероприятий. Одно из них — награждение лучших представи-
телей строительной отрасли.

ради проверки хода капитального ремонта представителям «Народного контроля» порой 
приходится спускаться в подвал и подниматься на чердак.

александр Гладковский
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П ри этом парламентарии осуществля-
ют жесткий контроль за расходовани-
ем целевых средств, выделяемых из 

областного бюджета на организацию бесплат-
ного оздоровления пожилых южноуральцев.

По словам спикера Законодательного Со-
брания Челябинской области пятого созыва 
Владимира Мякуша (фракция «Единая Рос-
сия»), организация бесплатного оздоровления 
ветеранов крайне важна.

– Главная ценность – это здоровье, поэтому 
мы предпринимаем усилия, чтобы здравни-
цы Южного Урала были доступны для наших 
ветеранов, – прокомментировал Владимир 
Мякуш. – Когда на комитете по бюджету и на-
логам обсуждаются социальные статьи, всегда 
обращаю внимание на расходы, предназна-
ченные на оздоровление тружеников тыла 
и ветеранов труда в санаторно–курортных 
учреждениях. В этом году на эти цели мы на-
правили семь миллионов рублей, на эти день-
ги будет оздоровлено порядка 400 человек.

Стоит отметить, что с 2007 года путевки 
ветеранам предоставлялись в рамках приказа 
министерства социальных отношений Челябин-
ской области «Об утверждении порядка обеспе-
чения отдельных категорий граждан путевка-
ми на санаторно-курортное оздоровление». С 
этого года бесплатные путевки выделяются в 

рамках подписанного главой региона Борисом 
Дубровским в декабре 2014 года постановле-
ния «Об утверждении порядка предоставления 
санаторно-курортных путевок ветеранам Вели-
кой Отечественной войны и ветеранам труда за 
счет средств областного бюджета в 2015 году».

Только за этот год в санаториях и профилакто-
риях Южного Урала побывало 398 человек, из них 
198 ветеранов. На эти цели из областной казны 
было выделено порядка семи миллионов рублей.

Учреждения социальной защиты столицы 
Южного Урала активно принимают заявление 
от ветеранов на постановку на учет. Как рас-
сказала начальник отдела реализации муни-
ципальных программ Советского управления 

социальной защиты 
населения адми-
нистрации города 
Челябинска Татьяна 
Богданова, в об-
щей сложности в 
районе проживает 
чуть более двух с 
половиной тысяч 
ветеранов войны 
и труда. В списках 
районной соцзащи-
ты на санаторно-
курортное лечение 
находилось 12 че-

ловек. В этом году все стоящие на учете уже 
получили бесплатные путевки. На эти цели Со-
ветский район из областной казны получил 
почти 86 тысяч рублей, из городского бюджета 
было выделено почти 109 тысяч рублей.

Свои двери для ветеранов открыли санато-
рий «Дальняя дача», санатории-профилактории 
«Волна», «Металлург».

Своими положительными впечатлениями 
от отдыха в санатории-профилактории «Метал-
лург» поделилась ветеран Великой Отечествен-
ной войны Нина Яковлевна Галеева. По словам 
Нины Яковлевны, отдых и оздоровление ве-
теранов в учреждении организован на самом 
высоком уровне.

– Лечение там предоставляется разное, в зави-
симости от медицинских показаний, – рассказала 
ветеран войны. – Мне, например, назначали лече-
ние рук и ног лазером. И оно мне, кстати, очень по-
могло. Заметила, что после лечения в санатории я 
стала чувствовать себя намного лучше. А еще там 
очень хорошо организованы культурно-массовые 
мероприятия: каждый вечер были танцы, пока-
зывали кино, предлагали экскурсии. Отдыхала я в 
санатории с 1 по 18 июля, за это время не только 
подлечилась, но и зарядилась положительными 
эмоциями, познакомилась с новыми людьми. А 
какая прекрасная там природа! Санаторий нахо-
дится недалеко от города Златоуста, а там много 
хвойных лесов, бесподобной красоты горы – в 
общем, глаз радуется от таких пейзажей. Все-таки 
наша южноуральская природа по своей красоте 
ни с чем не сравнится.

К слову, ограничений по возрасту для по-
становки на учет на бесплатное санаторно-
курортное лечение не установлено. Главное 
требование – наличие медицинских рекомен-
даций, которые отражены в справке формы 
070-У.

Для оформления бесплатной путевки в са-
натории и профилактории Южного Урала вете-
ранам войны и труда необходимо обратиться 
в органы социальной защиты по месту житель-
ства, написать заявление о постановке на учет и 
предоставить необходимые документы.

ветераны могУт отдохнУть беСПлатно
Документы, которые необходимо предоставить ветеранам 
Великой Отечественной войны и ветеранам труда в органы 
социальной защиты на получение бесплатной путевки на 
санаторно-курортное лечение:

– документ, удостоверяющий личность (копия паспорта);
– пенсионное удостоверение (копия);
– удостоверение ветерана (копия);
– медицинская справка формы 070-У.

Депутаты областного парламента большое 
внимание уделяют поддержке ветеран-
ского движения. В Челябинской области 
действует целый комплекс мер социальной 
поддержки для ветеранов войны и труда. 
Например, уже несколько лет ветераны 
Великой Отечественной войны и ветераны 
труда имеют возможность получать бес-
платные путевки на санаторно-курортное 
лечение. 

П ринятый закон предполагает возможность 
получения регионального материнского 
капитала в размере 50 тысяч рублей. 

При этом каждый год сумма индексируется.
По условиям действующего закона, на допол-

нительные меры социальной поддержки могут 
рассчитывать малообеспеченные многодетные 
семьи. Ряд южноуральских многодетных мам и 
пап своим правом на получение областного се-
мейного капитала уже воспользовались.

Как пояснила заместитель начальника Со-
ветского управления социальной защиты насе-
ления администрации города Челябинска Анна 
Нифонтова, закон Челябинской области о допол-

нительных мерах социальной поддержки семей, 
имеющих детей, распространяется на многодет-
ные малообеспеченные семьи, имеющие трех и 
более детей.

– Правом воспользоваться материнским ка-
питалом семьи имеют при достижении ребен-
ком возраста трех лет, – добавила представи-
тель соцзащиты. – Денежные средства могут 
быть направлены на образовательные услуги 
для детей, а также на медицинские услуги как 
для детей, так и для родителей при наличии ме-
дицинского заключения. Размер материнского 
капитала составляет 50 тысяч рублей и подлежит 
ежегодной индексации. Обратиться за получе-
нием областного материнского капитала можно 
путем направления документов через Единый 
портал государственных и муниципальных услуг 
в электронном виде либо обратиться лично в 
территориальное управление социальной защи-
ты по месту проживания многодетной семьи.

В течение десяти дней с момента поступле-
ния документов в органы социальной защиты 

по месту проживания многодетной семьи они 
направляются в министерство социальных отно-
шений Челябинской области, которое принимает 
решение о выделение регионального семейного 
капитала. При этом, как обратила внимание Анна 
Нифонтова, на руки семья деньги не получает, 
денежная сумма оформляется переводом на счет 
организации, которая предоставляет гражданину 
медицинские или образовательные услуги.

В Советском 
районе одной из 
первых за регио-
нальным мате-
ринским капита-
лом обратилась 
многодетная се-
мья Резепиных.

– О том, что в 
Челябинской об-
ласти действует 

такой закон, нам 
рассказали еще в январе работники управле-
ния социальной защиты населения, когда мы 
оформляли субсидию для многодетной семьи, 

– рассказала мама троих детей Олеся Резепина. 
– Мы с супругом решили воспользоваться воз-
можностью: собрали необходимые документы, 
подали их в Советское управление социальной 
защиты населения, а уже через три недели по-
лучили положительный ответ.

Средства регионального материнского капи-
тала семья решила направить на стоматологиче-
ское лечение многодетной мамы.

– Стоматологические услуги сейчас очень до-
рогие, поэтому деньги регионального материн-
ского капитала стали большим подспорьем для 
нашей семьи, – добавила Олеся Резепина. – В 
клинике тоже пошли навстречу, очень помогли, 
рассчитали смету, оформили все необходимые 
документы.

Добавим, что большинство семей, уже по-
лучивших региональный материнский капитал, 
приняли решение направить деньги на меди-
цинское обслуживание.

Категории граждан, которые имеют 
право на получение областного материн-
ского капитала:

Женщины, родившие (усыновившие) 
третьего ребенка или последующих детей, 
начиная с 1 января 2012 года, если ранее они 
не воспользовались правом на областной 
материнский (семейный) капитал.

Мужчины, являющиеся единственными 
усыновителями третьего ребенка или по-
следующих детей, ранее не воспользовав-
шиеся правом на областной материнский 
(семейный) капитал, если решение суда об 
усыновлении вступило в законную силу на-
чиная с 1 января 2012 года.

Право на региональный материнский капитал имеют семьи (граждане Российской Феде-
рации), среднедушевой доход которых не превышает величину прожиточного минимума 
на душу населения в Челябинской области, при рождении третьего или последующих 
детей, начиная с 1 января 2012 года. Напомним, величина прожиточного минимума на 
сегодняшний день составляет 9765 рублей.

Не секрет, что социальной политике на Южном Урале уделяется большое внимание. В зоне 
особого внимания – поддержка южноуральских семей. В декабре 2011 года региональными 
парламентариями был принят закон «О дополнительных мерах социальной поддержки 
семей, имеющих детей, в Челябинской области».

региональныЙ 
материнСкиЙ каПитал:
ОБЛАСТЬ ПОДДЕРЖАЛА МНОГОДЕТНыЕ СЕМЬИ

в санатории-профилактории «Металлург» сделано все, чтобы 
ветераны отдыхали с хорошим настроением.

олеся резепина.
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ФОТОРЕПОРТАЖ

СканвоРд

Владимир Мякуш ознакомился с 
экспозицией предприятий и ор-
ганизаций, которые представили 

свою продукцию на выставке. Кстати, по-
смотреть здесь было что. В общей слож-
ности в выставке достижений Ленинского 
района участвовали более 20 предприя-
тий, которые расположены на территории 
одного из старейших районов южноураль-
ской столицы.

Заводы ЧТПЗ, ЧКПЗ, «Электромашина», 
«Конар», ЧМЗ, «Материа Медика Холдинг», 
«Руслада» и ряд других – многие из них 
известны далеко за пределами Российской 

Федерации. А история таких промышленных 
гигантов, как Челябинский трубопрокатный 
завод, кузнечно-прессовый, завод «Электро-
машина», навсегда связана с историей, раз-
витием и процветанием Ленинского района. 
Каждое из представленных предприятий по-
хвастало гостям выставки своими новыми 
достижениями и внедренными технология-
ми.

Например, в юбилейный для района год 
Челябинский трубопрокатный завод запу-
стил новые промышленные площадки, за-
вод «Электромашина» – новую котельную, 
а также производство комплекса новейших 
электронных систем и электродвигателей по 
управлению вооружением. Цех никелирова-
ния открыт на предприятии «Конар», а ТЭЦ-1 
запустила две парогазовые установки по 44 
мегавольта каждая.

Обращаясь к жителям Ленинского райо-
на, Владимир Мякуш заметил определенную 
символичность в том, что свой юбилей Ле-
нинский район отмечает в канун празднова-
ния Дня города. 

– Судьба Ленинского района неразрывно 
связана с историей города Челябинска, – ска-
зал Владимир Мякуш. – В районе расположе-
но немало промышленных предприятий, ко-
торые олицетворяют промышленность всей 
Челябинской области. И очень важно, что эти 
предприятия работают на укрепление обо-
роноспособности нашей страны. Многие из 
представленных на выставке предприятий 
являются лидерами в своих отраслях. Ле-
нинский район может гордиться своими до-
стижениями, но самая главная его гордость 

– люди, которые здесь проживают, делают 
все, чтобы их родной район развивался. По-
здравляю всех жителей Ленинского района с 
праздником и желаю процветания и благо-
получия.

Также Владимир Мякуш вручил привет-
ственный адрес Законодательного Собрания 
Челябинской области главе Ленинского райо-
на Александру Орлу.

Кстати, сквер «Семейный» в качестве 
площадки достижений Ленинского района 
выбран неслучайно. Еще не так давно здесь 
была неблагоустроенная территория, кото-
рую местные жители по возможности стара-
лись обходить стороной. Сегодня это уютный 
сквер для прогулок молодых семей с детьми, 
проживающих рядом, любимое место для 
прогулок пенсионеров и ветеранов.

– Живу здесь уже больше 35 лет, – рас-
сказала местная жительница, пенсионерка 
Юлия Ивановна Горбунова. – Пока работала 
на заводе «Станкомаш», мимо этих мест хо-
дила на работу. И честно говоря, всегда было 
страшновато, все было так неблагоустроенно. 
Другое дело сейчас, душа радуется: все так 
красиво, уютно, есть лавочки, оборудована 
детская площадка, которая, кстати, очень 
нравится малышам. 

Праздничная программа, посвященная 
юбилею Ленинского района, также включа-
ла награждение победителей спортивных и 
культурных мероприятий и концерт творче-
ских коллективов района и города. Заверши-
лись торжества фейерверком.

Ирина Яббарова.
фото Наиля фаттахова

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
пятого созыва Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») 11 сен-
тября принял участие в мероприя-
тиях, посвященных празднованию 
80-летия Ленинского района Челя-
бинска. Парламентарий побывал 
на выставке достижений «Ленин-
ский – 80 лет в ритме времени», 
которая прошла в сквере «Семей-
ный».

ленинСкиЙ раЙон – в ритме времени


